
Одиннадцатое октября.
Классная работа.



Повторение:

Орфоэпическая минутка



Решите задания ЕГЭ
1 вариант.
В каком предложении НЕ 
со словом пишется 
слитно?

1.Говорил (не) правду, а 
ложь.

2.Это была далеко (не)
интересная история.

3.Ты (не)выучил правило.
4.(Не)кому было 
пожаловаться.

2 вариант.
 В каком предложении НЕ 
со словом пишется 
раздельно?

1.Всех поразила его (не)
брежность.

2.Почуяв (не)знакомый запах 
собаки залаяли.

3.Учитель нашёл (не)
замеченную мною ошибку. 

4.Желтело одуванчиками (не)
вспаханное поле.



Слитное и раздельное 
написание НЕ с 
причастиями.

Цели:

1. Знать условия выбора слитного и 
раздельного написания НЕ с 
причастиями.

2. Формировать навыки правильного 
написания НЕ с причастиями.



НЕ с существительными и 
прилагательными.

• Имена существительные и прилагательные пишутся с 
НЕ слитно, если (неряха, небрежный) 

без НЕ не употребляются .

• Имена существительные и прилагательные пишутся с 
НЕ слитно, если (недобрый – злой, недруг – враг)

можно заменить синонимом.

• Имена существительные и прилагательные пишутся с 
НЕ раздельно, если (не друг, а враг; не добрый,  а 
злой)

есть (или подразумевается) противопоставление.

• Имена прилагательные пишутся с НЕ раздельно, если 
(ничуть не выразительный, отнюдь не красивый)

НЕ входит в состав усилительных отрицаний



НЕ с причастиями
• НЕ с причастиями пишется слитно, если (недоумевающий, 

ненавидящий)

без НЕ не употребляется.

• НЕ с причастиями пишется слитно, если (невспаханное, 
незасеянное)

нет противопоставления, нет зависимых слов, нет краткой формы.

• НЕ с причастиями пишется раздельно, если есть или 
подразумевается (не исследованные, а глухие; не написанная, а 
напечатанная)

противопоставление.

• НЕ с причастиями пишется раздельно, если есть (не 
прочитанная до конца, не пришедший вовремя)

зависимые слова.

• НЕ с причастиями пишется раздельно, если (не сделана, не 
сложена)

причастие в краткой форме.



Спишите,  раскрывая скобки.

Комната (не)проветрена. (Не)убранная 
вовремя постель смущает 
пришедшего товарища. Пол давно (не)
мыт; пыль на серванте, на книжных 
полках и даже на телевизоре (не)
вытерта. Цветы (не)политы. На 
столе разбросаны (не)убранные со 
вчерашнего вечера книги, газеты, 
ручки, наклейки.



Мини-тест «Слитно – 
раздельно»

1. (не)собранные грибы
2. никем (не)собранные ягоды
3. тетради (не) собраны
4.  (Не)вспаханная земля
5. ещё (не) вспаханная земля



Правильно.

1. +

2. -

3. -

4. +

5. -



Домашнее задание:

• Учить правило стр.65

• Упражнение 132.


